

る飛行機の中で体験したことをふと思い出し
た。あいにくの曇り空で気流が安定せず、僕
たちを乗せた飛行機は雲を突き抜けるときに
は生きた心地がしないほど激しく揺れたが、
いざ厚い雲を越えてみるとそこには驚くほど
美しくきれいな青空が広がっていた。地上か
ら見たら雲に覆われていた空も、その雲の上
ではしつかりと晴れていたのだ。そこに僕は、
これは不謹慎だと言われてしまうかもしれな
いが、祈りの気持ちを込めて拉致された方々
の人生を重ねてみたいと思った。例えば拉致
被害者のひとり、横田めぐみさん。当時十三
歳という僕と近い年齢で北朝鮮に拉致されて
から四十七年、いまだに最愛の日本の家族と
再会を果たすことができていない状況だが、
歳月を経る中で僕には到底想像もできないく
らいの厚い雲、つまり絶望や恐怖、苦難を味
わったであろうめぐみさんにも、北朝鮮で大
切な新しい家族ができキム・ヘギョンさんと
いう娘さんも生まれました。もしかすると、北朝

鮮	で	さ	さ	や	か	な	幸	せ	を	掴	ん	で	め	ぐ	み	さ	ん	な	り	
の	美	し	く	き	れ	い	な	青	空	を	見	て	い	る	か	も	し	れ	な	
い	。	い	や	、	せ	め	て	そ	う	あ	っ	て	ほ	し	い	と	願	い	た	
い	。																			
あ	る	日	突	然	、	北	朝	鮮	に	拉	致	さ	れ	家	族	と	再	会		
で	き	な	い	ま	ま	何	十	年	も	の	時	が	経	っ	て	し	ま	っ	て	
い	る	拉	致	被	害	者	の	方	々	が	い	る	こ	と	。	そ	し	て	北	
朝	鮮	に	大	切	な	家	族	を	奪	わ	れ	、	家	族	の	帰	り	を	待	
ち	続	け	て	い	る	拉	致	被	害	者	の	家	族	の	方	々	が	い	る	
と	い	う	こ	と	。	こ	の	現	実	と	史	実	を	、	僕	た	ち	は	決	
し	て	忘	れ	て	は	い	け	な	い	。	拉	致	は	重	大	な	人	権	侵	
害	で	あ	り	、	断	じ	て	許	し	て	は	な	ら	な	い	こ	と	だ	。	
こ	の	問	題	の	一	日	も	早	い	解	決	に	向	け	て	、	微	力	な	
僕	に	何	が	で	き	る	だ	ら	う	か	。	そ	れ	は	こ	の	問	題	を	
風	化	さ	せ	な	い	た	め	に	、	ま	ず	は	僕	自	身	が	こ	の	問	
題	に	関	心	を	持	ち	続	け	、	そ	し	て	周	り	の	人	た	ち	に	
も	関	心	を	持	っ	て	も	ら	え	る	よ	う	に	働	き	か	け	る	こ	
と	。	そ	し	て	拉	致	被	害	者	や	そ	の	家	族	の	方	々	の	心	
の	平	穏	と	問	題	解	決	に	向	け	て	一	日	も	早	く	事	態	が	
動	き	出	す	こ	と	を	、	祈	り	願	い	続	け	る	こ	と	だ	ら	う	。